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Дорогие фронтовики, ветераны и труженики тыла! 
Уважаемые преподаватели, сотрудники и студенты!

И вновь – 
«Студенческая весна»!

В 72-й раз наша страна отмечает все-
народный праздник – День Победы в Ве-
ликой Отечественной войне 1941–1945 
годов. 

Победа – звонкое, яркое слово. Великий 
смысл вложен в него. Это радость на 
лицах, счастье и свобода. Но как мно-
го страданий, утрат и тревог пред-
шествовало ей! Цена победы в войне 
– жизнь, которую не вернуть милли-
онам погибших. 

Подвиг нашего народа в кровопро-
литной войне бессмертен и не под-

властен времени. Мы вечно 
будем помнить 

героизм и 

самоотверженность солдат и офицеров, 
стойкость и мужество тружеников тыла, 
наших отцов и матерей, дедов и прадедов, 
будем гордиться их подвигом во имя незави-
симости нашего Оте чества. 

Наверное, в России нет ни одной семьи, 
которую бы не затронула война. Имен-
но поэтому 9 Мая – особенный праздник. 
В  этот день мы радуемся Великой Победе 
и с горечью вспоминаем тех, кто не сумел 
дожить до нее. Пусть этот праздник отзо-
вется в сердце каждого светлым и радост-
ным чувст вом, обратится добрыми делами 
во благо Родины.

От имени Совета ветеранов КНИТУ 
поздравляю участников Великой Оте-

чественной вой ны, тружеников тыла, 
«детей вой ны», всех преподавателей, 
сотруд ников и студентов с очередной го-
довщиной Победы в Великой Отечествен-
ной вой не 1941–1945 годов. 

Желаю всем крепкого здоровья, 
счастья и успехов в работе 

на благо родного вуза,  
Республики Татарстан  

и России!
Алексей Понкратов,  

ветеран Вооруженных сил, председатель Совета 
ветеранов КНИТУ

Ф
от

о 
 Э

ль
ви

ны
 М

ин
га

ри
по

во
й

Продожение на стр. 9



Технологический университет, № 4, апрель, 20172 #НовостиКНИТУ

Стали известны результаты 
международного рейтин
га университетов Round 
University Ranking (RUR) 
за 2017 год. КНИТУ впервые попал в эту прес
тижную выборку лучших учебных заведений 
мира, заняв 31е место среди вузов России и 
639е место в мировой классификации.

Университеты оценивались по качеству преподавания 
и научных исследований, уровню интернационализации 
и показателям финансовой устойчивости. Всего в рейтин-
ге RUR-2017 приняли участие 763 университета из 74 стран 
мира. Россия в исследовании представлена 67 вузами из 30 
регионов, в том числе тремя университетами из Татарстана. 
В мировой топ-10 входят семь вузов США и три вуза Велико-
британии. Лидером рейтинга стал Гарвардский университет. 
Лучший из российских вузов – МГУ им. М.В.Ломоносова – на 
145-м месте.

Заметим, что RUR – это первый мировой академический 
рейтинг отечественного происхождения. 

Европейская научнопромыш
ленная палата подвела итоги 
мирового академического рей
тинга ARES-2017 (Academic 
Ranking of World Universities 
– European Standard). По результатам пол
ностью автоматизированной оценки по
казателей КНИТУ занял 64е место, что 
соответствует категории ВВ+ (группа уни
верситетов, обеспечивающих надежное 
качество преподавания, научной деятель
ности и востребованности выпускников ра
ботодателями).

В итоговый список рейтинга вошли 187 вузов, соот-
ветствующих европейским стандартам обучения и науч-
ных исследований. Тройку лидеров составили МГУ им. 
М.В.Ломоносова, МФТИ и СПбГУ. В престижный список 
попали и шесть университетов из Татарстана, включая 
КНИТУ.

Удостоены  
наград

•	БЛАГОДАРНОСТЬ Президента РТ за много-
летний плодотворный труд и значительные заслу-
ги в научно-педагогической деятельности и Золо-
тая медаль Академии наук РТ «За достижения в 
науке» вручены Ф.А.ГАРИФУЛЛИНУ – профес-
сору каф. ТКМ.

•	ДИПЛОМ доктора наук вручен: Ю.Н.ЗИЯТ ДИ-
НОВОЙ – начальнику управления международной 
деятельности; Д.В.ЕЛИЗАРОВУ – начальнику от-
дела дополнительного образования.

•	БЛАГОДАРСТВЕННЫМ ПИСЬМОМ Моло-
дежной ассамблеи народов Татарстана за большой 
вклад в развитие межнациональных отношений, 
а также за развитие творческого потенциала и 
поддержку инициатив иностранных студентов 
КНИТУ награжден В.А.АЛЯЕВ – проректор по 
экономике и инновациям.

•	МЕДАЛЬ «За отличие» Академии военно-исто-
рических наук вручена А.А.ПОНКРАТОВУ – 
председателю Совета ветеранов КНИТУ.

14–16 марта в Санкт-Петербурге прошла 
международная выставка «Высокие технологии.  
Инновации. Инвестиции – 2017».

•	ДИПЛОМОМ за активное участие в Петербург-
ской технической ярмарке и вклад в развитие на-
учно-промышленной сферы награжден КНИТУ. 

•	ДИПЛОМ и специальный приз Гран-при за 
разработку «Производство целлюлозы из со-
ломенного сырья» вручены: Р.Я.ДЕБЕРДЕЕВУ 
– профессору каф. ТППКМ; О.К.НУГМАНОВУ 
– ведущему научному сотруднику каф. ТППКМ.

•	ДИПЛОМАМИ и Золотыми медалями награж-
дены: Р.Ф.ХАМИДУЛЛИН – профессор каф. ОХТ 
(разработка «Реагентно-волновые технологии в 
процессах первичной переработки высоковязких 
и высокосернистых нефтей»); В.В.ХАММАТОВА 
– профессор каф. дизайна и М.К.ХАЛИУЛЛИНА 
– аспирант каф. дизайна («Многофункциональ-
ные композиционные волокнистые материалы»); 
Р.Г.САФИН – зав. каф. ПДМ («Установка перера-
ботки техногенных отходов лесной промышлен-
ности в моторное топливо и теплоизоляционный 
материал»).

•	ДИПЛОМЫ и Серебряные медали вручены: 
З.Т.САНАТУЛЛОВОЙ – ассистенту каф. ИЭ 
(разработка «Плазмообработанные кератинсодер-
жащие отходы для очистки сточных вод от нефте-
продуктов»); И.В.КРАСИНОЙ – зав. каф. ТХНВИ 
(«Применение наночастиц серебра для защиты 
технических тканей от микробиологического раз-
рушения»); А.А.МОМЗЯКОВУ – инженеру каф. 
ТППКМ («Разработка инновационной техноло-
гии твердофазного синтеза органических и по-
лимерных материалов в реакторе экструзионного 
типа»); Р.Р.ХАСАНшИНУ – доценту каф. АрД 
(«Технология термической модификации древеси-
ны»); Л.К.КАРИМОВОЙ – доценту каф. ТППКМ 
(«Инновационная технология получения сополи-
мерного вяжущего серобетона»); Р.М.ГАРИПОВУ 
– зав. каф. ТППК («Двухкомпонентный эпоксид-
но-ноловачный клей»); Ю.Н.ХАКИМУЛЛИНУ 
– профессору каф. ХТПЭ («Нанокомпозиты на 
основе силоксановых каучуков с повышенной 
термо- и огнестойкостью»); Р.Я.ДЕБЕРДЕЕВУ – 
профессору каф. ТППКМ («Вихревые технологии 
и ускорение химических процессов»).

•	БЛАГОДАРНОСТЬЮ директора школы 
№24 за сотрудничество и помощь в организа-
ции и проведении научно-практической кон-
ференции учащихся «Мир науки» награждена 
А.А.КАЙБИЯЙНЕН – начальник пресс-центра.

Для сведения:
•	Издан учебник «Машины и аппараты хими-
ческих производств и нефтегазопереработки», 
Санкт-Петербург – Москва – Краснодар, Изд-
во «Лань», 2017 г. В авторский коллектив вошли 
сотрудники каф. МАХП И.И.ПОНИКАРОВ, 
М.Г.ГАЙНУЛЛИН.
•	Издано учебное пособие «Расчеты машин 
и аппаратов химических производств и не-
фтегазопереработки», Санкт-Петербург – Мо-
сква – Краснодар, Изд-во «Лань», 2017 г. В со-
ставе авторского коллектива – сотрудники каф. 
МАХП И.И.ПОНИКАРОВ, С.И.ПОНИКАРОВ, 
С.В.РАчКОВСКИЙ.
•	Вышла коллективная монография «Актуаль-
ные проблемы гражданского права», Москва, Изд-
во Российской академии адвокатуры и нотариата, 
2017 г. Автор главы «Гражданское право и обра-
зование» – С.В.БАРАБАНОВА, профессор каф. 
правоведения.

На УчеНом СоВеТе

Высокие позиции КНИТУ
РейТИНг

Кандидаты 
утверждены
28 апреля состоялось очередное 
заседание ученого совета университета. 
Первым пунктом повестки дня стало 
утверждение списка кандидатов на 
должность ректора КНИТУ.

Председатель комиссии 
по выборам ректора про-
фессор В.П.Барабанов до-
ложил, что подготовка к 
выборам идет в соответ-
ствии с планом, который 
был принят 10 апреля на 
заседании ученого совета. 
В установленные сроки и в 
предусмотренном порядке 
15 подразделений КНИТУ 
выдвинули пятерых канди-
датов на заседаниях ученых 
советов институтов и собра-
ниях представителей коллек-
тивов подразделений. Это 
В.А.Аляев, М.Ф.Галиханов, 
Г.С.Дьяконов, Р.К.Нур га лиев, 
О.В.Стоянов. 

Выдвижение прошло 
строго по графику, с одобре-
ния комиссии по выборам 
перенесено было лишь одно 
собрание. На всех 15 заседа-
ниях был кворум. В целом 
в тайном голосовании при-
няли участие 383 человека. 
Если учесть, что часть уче-
ных советов прошла в рас-
ширенном составе, с участи-

ем делегатов конференции, 
то голосование охватило бо-
лее 500 человек. На заседа-
ниях в обязательном поряд-
ке присутствовали члены и 
председатель комиссии по 
выборам ректора. Обсужде-
ние кандидатов проходило 
корректно, все имели воз-
можность высказаться и за-
дать вопросы, можно было 
реально определить мнение 
большинства.

Вечером 26 апреля в 
комиссию по выборам 
ректора, как сообщил 
В.П.Барабанов, поступило 
официальное письменное 
заявление Г.С.Дьяконова об 
отказе от дальнейшего уча-
стия в процедуре выборов. 
Такая возможность предус-
мотрена Положением о по-
рядке выборов ректора.

 На собрании, которое со-
стоялось 28 апреля перед на-
чалом заседания ученого со-
вета, комиссия единогласно 
приняла решение о снятии 
кандидатуры Г.С.Дьяконова.

Таким образом, на сегод-
няшний день на должность 
ректора КНИТУ выдвинуто 
четыре кандидатуры. Это 
проректор по экономике и 
инновациям В.А.Аляев (вы-
двинут ИХТИ и институтом 
«Союзхимпромпроект»), 
заместитель директора Ин-
ститута дополнительного 
профессионального обра-
зования М.Ф.Галиханов 
(выдвинут ИДПО), дирек-
тор Института управле-
ния, автоматизации и ин-
формационных технологий 
Р.К.Нургалиев (выдвинут 
ИУАИТ) и декан факульте-
та технологии, переработки 
и сертификации пластмасс 
и композитов О.В.Стоянов, 
которого выдвинули ИХТИ, 
ИНХН, ИП, ИВО и ИРНО. 
Все кандидаты представили 
необходимые документы и 
прошли собеседование в ко-
миссии по выборам ректора.

Ученый совет рассмотрел 
список претендентов, и в ре-
зультате открытого голосо-
вания все кандидатуры были 
утверждены. Свое мнение о 
каждом из кандидатов долж-
ны будут высказать Совет 
ректоров вузов РТ и испол-
нительный орган государ-
ственной власти РТ. До 16 
мая список будет представлен 
в аттестационную комиссию 
Министерства образования 
и науки РФ, которая примет 
окончательное решение по 
составу претендентов. 

После рассмотрения кан-
дидатов аттестационной ко-
миссией университет согласу-

ет дату проведения выборов с 
Минобрнауки России.

* * *
Вторым вопросом по-

вестки дня стало рассмо-
трение задач вуза по разным 
направлениям, связанным 
с подготовкой к аккредита-
ции в 2018 году. Об этом го-
ворил первый проректор по 
учебной работе В.Г.Иванов. 
Было принято решение ут-
вердить план мероприятий 
по подготовке к проведению 
государственной аккре-
дитации образовательной 
деятельности КНИТУ на 
2017–2018 годы с соответ-
ствующим финансирова-
нием, обеспечить создание 
электронной информацион-
но-образовательной среды 
на базе действующего «Элек-
тронного университета». 

Далее состоялись вы-
боры деканов вуза. Боль-
шинством голосов дека-
ном ФТПСПК был избран 
О.В.Стоянов, деканом 
ФПИ  – М.А.Поливанов, 
деканом ФХТПМК – 
Д.ш.Султанова. 

Ряд преподавателей был 
представлен к ученому званию 
доцента. Это Г.Г.Елимано ва 
(каф. ОХТ), З.Г.Саттарова, 
А.Р.Садрт динов, Д.Б.Про-
свирников (все – каф. ПДМ), 
Г.Р.Гарипова (каф. ЛиУ), 
Р.С.Гараева, Г.Р.Ганиева (обе 
– каф. иностранных языков 
НХТИ), О.Н.Макусев (каф. 
ФВиС НХТИ).

Алла Кайбияйнен, 
Денис Сахарных
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Организаторами ме ро приятия 
выступили Центр француз-
ского языка и культуры под 

эгидой посольства Франции в Рос-
сии «Альянс Франсез – Казань» и 
факультет социотехнических систем 
КНИТУ. Молодые франкофоны со-
стязались в двух категориях: «Сту-
денты неязыковых специальностей» 
(экономика, международные отно-
шения, естественные науки) и «Сту-
денты языковых специальностей» 
(филология, педагогика, романские 
языки).

Собравшихся приветствовали 
директор центра «Альянс Франсез – 
Казань» Регина Богомазова, декан 
ФСТС Наиля Валеева и начальник 
управления международной дея-
тельности Юлия Зиятдинова. Они 
подчеркнули важность «Диктан-
та консула» в деле популяризации 

французского языка в России, раз-
вития межкультурных связей между 
нашей страной и франкоговорящим 
миром, поддержки студентов-фран-
кофонов.

Компетентная комиссия подве-
ла итоги конкурса. Среди студен-
тов неязыковых специальностей 1-е 
место заняла Лейсан Гарифуллина 
(КНИТУ-КАИ, преподаватель – 
Г.Р.Садыкова). 2-е и 3-е места заво-
евали представительницы нашего 
университета Адель Вафина и Свет-
лана Абрамова (Н.В.Крайсман). 

Победителями среди лингвистов 
стали студенты КФУ. 1-е место при-
судили Софье Галаниной (препода-
ватель – Г.В.Матушевская). В борь-
бе за 2-е место победу одержала 
Элина Сахратова (А.В.Агеева). 
3-е место заняла Юлия Смахтина 
(А.В.Агеева). 

Говорит Адель Вафина,  
аспирант кафедры ТММП КНИТУ 
(2-е место в категории «Студенты 
неязыковых специальностей»):
– Для меня «Диктант консула» – 
это способ проверить свои силы, 
вспомнить навыки аудирования 
живой французской речи, познако-
миться с любителями французско-
го языка из нашего университета 
и других вузов Казани. И хорошо, 
что такая возможность есть!

Все студенты получили сертифи-
каты участия и подарки от «Альянс 
Франсез – Казань». Победителям были 
вручены грамоты и подарки от посоль-
ства Франции в РФ.

Добавим, что «Диктант консу-
ла» проводится в крупных городах 
России, в том числе и в Казани, еже-
годно.

междУНаРодНое СоТРУдНИчеСТВо

КНИТУ и Университет Мерзебурга: 
полувековая дружба!

«Диктант консула» 
31 марта в КНИТУ в рамках Международных дней франкофонии прошел тра
диционный «Диктант консула». Студенты вузов Казани, которые изучают 
французский язык, писали диктант, подготовленный на основе произведений 
франкоязычных писателей. Текст был озвучен носителями языка.

Иностранные 
студенты КНИТУ – 

лучшие!
Межвузовскую олимпиаду по русско
му языку для иностранцев – слушате
лей подготовительных факультетов 
вузов Казани наш университет прово
дил впервые. Состоялась она по ини
циативе кафедры русского языка как 
иностранного в профессиональной 
коммуникации КНИТУ при поддержке 
Ассоциации иностранных студентов и 
аспирантов Казани. 

7 апреля прошел первый тур олимпиады. В нем приняли 
участие 45 человек из 14 стран Азии, Африки и Латинской 
Америки, которые учатся на подготовительных факульте-
тах семи ведущих вузов Казани (КНИТУ, КГМУ, КГАВМ,  
КНИТУ-КАИ, КГЭУ, КГУКИ, КГК им. Н.Г.Жиганова). 

Олимпиаду открыл проректор по экономике и иннова-
циям КНИТУ Валерий Аляев. Он отметил, что для образо-
вания и науки нет границ, изучение языка страны, в кото-
рой ты учишься или работаешь, – это хорошая возможность 
расширить свои знания и кругозор. 

Как подчеркнул декан ФМОП Андрей Васильев, в по-
следнее время для изучения и распространения русского 
языка в мире делается очень многое: действует федераль-
ная программа, работают специальный портал по изучению 
русского языка и виртуальный подготовительный факуль-
тет. Однако ничто не заменит реальный подфак, ведь это 
еще и страноведение, и живые преподаватели, и культура, и 
погружение в языковую среду.

«Сегодня здесь собрались «олимпийцы» – представите-
ли всех континентов», – заметила старший преподаватель 
кафедры РКИ Эльвира Мулюкова. Она разъяснила особен-
ности олимпиадных заданий: в первом туре студентам в те-
чение полутора часов предстояло ответить на 150 тестовых 
вопросов по русскому языку и 20 – по страноведению. Они 
охватывали три уровня владения языком (начальный, базо-
вый и первый сертификационный). 

Оценивались работы по двум категориям. Среди кон-
курсантов, приехавших из дальнего зарубежья, наши сту-
денты заняли весь пьедестал, разделив лишь третье место с 
КГУКИ. Среди представителей стран ближнего зарубежья в 
личном зачете 1-е и 2-е места завоевали студенты из КГМУ, 
а 3-е – из КГАВМ.

* * *
Финальный, творческий тур олимпиады проходил в нашем 

университете 21 апреля. В нем соревновались команды семи 
вузов, каждая из которых состояла из трех лучших студентов. 

Четыре этапа финала помогли ребятам показать не толь-
ко знание русского языка, но и умение говорить и импрови-
зировать. Им надо было представить свою команду, объяс-
нить значение русского фразеологизма, рассказать про одну 
из достопримечательностей Казани. Последним стало зада-
ние озвучить отрывок из фильма «Иван Васильевич меняет 
профессию». 

Все команды подошли к выполнению заданий очень 
креа тивно и весело. В итоге наши студенты вновь оказались 
на высоте, заслуженно получив 1-е место среди иностран-
цев, приехавших из дальнего зарубежья. 2-е место доста-
лось КГК им. Н.Г.Жиганова, а 3-е – КГАВМ. 

Команд студентов из ближнего зарубежья было всего 
две. К их оценке жюри подошло строго, поэтому результаты 
получились следующие: 1-е место – КГМУ, 3-е – КГЭУ.

Дарья Рахматуллина

3 апреля состоялось 
празднование юбилея 
Университета прикладных 
наук Мерзебурга 
(федеральная земля 
СаксонияАнгальт, 
Германия). 

КНИТУ на мероприятии   
пред ставлял проректор по 
учебно-методической работе  

Алек сандр Кочнев, вручивший 
ректору Университета Мерзебурга 
Йоргу Кирбсу памятную медаль с 
символикой нашего вуза.

В поздравлении от имени ректора 
Германа Дьяконова отмечается, что 
история партнерства между КНИТУ 
и Университетом Мерзебурга насчи-

тывает уже более 50 лет. Основы для 
эффективного сотрудничества были 
заложены во время работы ректора 
Казанского химико-технологическо-
го института Петра Анатольевича 
Кирпичникова на заводе «Буна» в 
Шкопау близ Мерзебурга в 1947–1955 
годах. Первый визит представителей 
КХТИ в Мерзебург состоялся в 1967 
году, и в дальнейшем сотрудничество 
эффективно развивалось в форме 
двусторонних визитов преподавате-
лей и студентов.

Закономерным итогом десятиле-
тий совместной работы стал запуск 
программы двойных дипломов. В 
ходе юбилейных мероприятий про-
шла встреча А.М.Кочнева со сту-
дентами КНИТУ, обучающимися в 
Университете Мерзебурга по этой 
программе.

24–25 апреля КНИТУ 
посетила делегация 
Университета прикладных 
наук города Мерзебурга 
(Германия). 

Профессор Йоханнес Хервиг-
Лемпп и профессор Мальте 
Тран провели переговоры с 

деканом факультета социотехнических 
систем Наилей Валеевой по вопросам 
дальнейшего сотрудничества. Стороны 
обсудили возможности подачи заявки 
на совместные грантовые программы, 
обмена студентами, взаимных визитов 
преподавателей для чтения лекций.

25 апреля были организованы откры-
тые лекции профессора Йоханнеса Хер-
вига-Лемппа для студентов нашего вуза.

Денис Сахарных
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«человек мира» пишет о Казани

С журналистом 14 апреля в зале 
ученого совета встретились 
преподаватели и студенты 

нашего университета, чтобы погово-
рить на английском языке о Казани, 
о Lonely Planet и о том, зачем нуж-
ны бумажные путеводители в эпоху 
Интернета. Гостя представила Юлия 
Зиятдинова, начальник управле-
ния международной деятельности 
КНИТУ. 

Марк Бейкер – журналист и пи-
сатель-путешественник, в основном 
пишет путеводители по Централь-
ной и Восточной Европе для Lonely 
Planet, также публикуется в The Wall 
Street Journal и National Geographic 

Traveler. Он имеет степень магистра 
по международным отношениям и 
в свободное от путешествий время 
преподает историю и журналистику 
Центральной Европы в Англо-Аме-
риканском университете в Праге.

Американский журналист рас-
сказал о концепции издательства и о 
своей работе в нем. Более 300 авто-
ров путешествуют по всему миру, из-
учая страны и города в первую оче-
редь на собственном опыте. Lonely 
Planet считает, что издаваемые путе-
водители должны быть полезны чи-
тателям с самыми разными интере-
сами и предпочтениями. Например, 
над книгой о России сейчас работа-

ют десять человек, путешествующих 
по разным городам поодиночке.

Встреча длилась более часа, и за 
это время студенты и преподава-
тели, которые углубленно изучают 
английский язык в рамках про-
граммы развития языковой среды 
КНИТУ, успели расспросить Мар-
ка о его биографии, впечатлениях 
от России и Казани, о его работе 
в Европе и многом другом. Кроме 
того, ребята специально для гостя 
составили туристический маршрут 
по столице Татарстана, рассказав о 
самых интересных и любимых мес-
тах города.

Дарья Рахматуллина

Поездка в Бельгию  
как награда за победу
Победительница Всероссийского инженерного 
конкурса в области нанотехнологий для сту
дентов и аспирантов «ВИК. Нано – 2016», аспи
рантка КНИТУ Татьяна Фалалеева (кафедра 
ФКХ) посетила в рамках технологического тура 
один из крупнейших инновационных центров 
Европы – Лёвенский католический универси
тет (KU Leuven).
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Марк Бейкер, журналист 
всемирно известного издательства 
Lonely Planet, приехал в Казань, 
чтобы написать о ней для нового 
издания путеводителя по России. 
Его задача – найти казанские 
достопримечательности, рестораны, 
гостиницы и рассказать о них гостям 
нашего города. 

В этом вузе, которому 
почти 600 лет и где 
работают 11,5 тысячи 

ученых и преподавателей, 
было создано более 130 тех-
нологических компаний. 
Победители «ВИК. Нано – 
2016» Татьяна Фалалеева, 
Александр Бузимов и Ми-
хаил Омельянович смогли 
своими глазами увидеть этот 
источник инноваций.

Они побывали в центре 
нанотехнологий, на факуль-
тетах биотехнологии, химии, 
композитных материалов и 
аддитивных технологий и 
в лабораториях KU Leuven. 
На практике познакомились 
с тем, как развиваются тех-

нологические компании, как 
организуют инновационную 
инфраструктуру и НИОКР 
в Лёвене. Встретились с уче-
ными и представителями 
высокотехнологичного биз-
неса.

«Примечательно, что на-
учные группы университе-
та активно сотрудничают с 
производственными пред-
приятиями и Европы, и 
мира в целом. Это реальный 
стимул развивать приклад-
ные науки и в наших тех-
нических вузах», – полагает 
Татья на Фалалеева.

Подготовлено на основе  
пресс-релиза РОСНАНО. 

Конкурс знатоков 
французского
В рамках Недели французского 
языка и франкофонии, которую 
с 10 по 14 апреля проводила кафедра 
иностранных языков КГЭУ, состоялся 
региональный студенческий конкурс 
по французскому языку Francophile. 

В нем приняли участие студен-
ты технических вузов Казани, а 

также Чувашского государственно-
го университета. Студенты КНИТУ 
заняли первое и второе места в ка-
тегориях «Начинающие» и «Продви-
нутые».

Задания конкурса составлялись 
в соответствии с требованиями 

международных экзаменов DELF. В 
состав жюри, помимо российских 
специалистов, вошла и француженка 
Полин Перез, старший преподава-
тель кафедры иностранных языков 
в профессиональной коммуникации 
КНИТУ. Она работает в нашем уни-
верситете по программе посольства 
Франции в России.

В категории «Начинающие» сту-
денты КНИТУ заняли призовые ме-
ста. Ульяна Глебова – 1-е место, Эль-
вира Галлямова – 2-е.

В категории «Продвинутые» 
Светлана Абрамова завоевала 1-е 
место, Анастасия Тихонова – 2-е. 
Специальную награду от жюри по-
лучила Лилия Каранаева.

КНИТУ и «Газпром»:  
о проблемах ресурсосбережения

ции ресурсосбережения на 
предприятиях газохимии. 
К теме ресурсосбережения 
ученые и инженеры обра-
тились неслучайно. Во всем 
мире энерго- и ресурсосбе-
режение рассматривается 
как одна из составляющих 
повышения конкурентоспо-
собности промышленности, 
уровня развития экономики 
и обеспечения экономиче-
ской безопасности. В разра-
ботке этого направления за-
интересовано и государство, 
и предприятия. Важная роль 
в осуществлении научных 
разработок по тематике ре-
сурсосбережения, подготов-
ке кадров принадлежит уни-
верситетам. И КНИТУ есть 
что предложить партнерам.

– У нас немало способ-
ных и амбициозных студен-
тов, которые хотят работать 
по направлениям, актуаль-
ным для «Газпрома», – заме-
тила Д.Ш.Султанова. – Для 
предприятий они интерес-
ны как интеллектуальный 

ресурс и кадровый резерв. 
В свою очередь сотрудни-
ки «Газпром трансгаз Ка-
зани» проходят обучение в 
магистратуре нашего уни-
верситета по программам, 
разработанным с учетом за-
просов предприятия.  

– КНИТУ является опор-
ным вузом ПАО «Газпром» и 
нашим главным партнером 
в области науки в Респуб-
лике Татарстан, – сказал 
Р.В.Лебедев. Он отметил, что 
обе стороны заинтересова-
ны в возрождении хорошо 
зарекомендовавшей себя в 
предыдущие десятилетия 
формы взаимодействия с 
университетом. Она пред-
полагает, что студенты ста-
жируются на предприятии, 
поддерживают с ним по-
стоянную связь и к момен-
ту получения диплома уже 
хорошо представляют себе, 
как устроено производство 
и какое место в его структу-
ре они могли бы занять.

Денис Сахарных

12 апреля состоялся семинар, 
организованный КНИТУ и ООО 
«Газпром трансгаз Казань». Темой 
мероприятия стали «Направления 
ресурсосбережения на предприятиях 
газохимического комплекса».

Семинар вела декан фа-
культета химии и тех-
нологии полимеров в 

медицине и косметике Диль-
бар Султанова. Свой доклад 
она посвятила направлени-
ям ресурсосбережения на 
предприятиях газонефтехи-
мического комплекса. Перед 
студенческой аудиторией 
выступили представители 
ООО «Газпром трансгаз 
Казань»: начальник служ-
бы по информационному 
обеспечению инженерно-
технического центра Рус-
лан Лебедев («Структура 
энерго- и ресурсосбереже-
ния в газотранспортных 
сообществах»), заместитель 
начальника отдела охраны 
окружающей среды и энер-
госбережения Андрей Зло-
бин («Перспективные меро-

приятия по экономии ТЭР в 
магистральном транспорте 
газа») и инженер ООСиЭ 
Нияз Галиуллин. В про-
грамму научного события 
был включен также круглый 
стол, в ходе которого со-
стоялся заинтересованный 
разговор студентов-стар-
шекурсников с представи-
телями «Газпром трансгаз 
Казани».

Встреча в формате семи-
нара была для участников 
не первой. В марте 2016 года 
на базе КНИТУ, как одно-
го из опорных вузов ПАО 
«Газпром», были проведены 
семинары по управлению 
инновациями в газовом 
секторе экономики РФ, по 
экологическим проблемам 
газовой промышленности 
и по внедрению концеп-

ПаРТНеРСТВо
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На открытии и пле-
нарном заседании 
собрались более 

ста профессоров и студен-
тов ведущих технических 
университетов России, а 
также надежные партнеры 
КНИТУ: руководители АО 
«Вакууммаш», Российского 
вакуумного общества, НИИ 
точного машиностроения, 
заведующие кафедрами 
МГТУ им. Н.Э.Баумана.

Обращаясь к собрав-
шимся, В.А.Аляев, прорек-
тор по экономике и иннова-
циям КНИТУ, заведующий 
кафедрой вакуумной техни-
ки электрофизических уста-
новок, отметил широкую 

географию мероприятия – 
на конференцию прибыли 
представители семи уни-
верситетов из нескольких 
регионов страны. В нашем 
вузе, подчеркнул он, ва-
куумной техникой успеш-
но занимаются сразу две 
кафед ры (ВТЭУ и КМУ), их 
выпускники всегда востре-
бованы на производствах 
по всей России.

В состав президи-
ума конференции во-
шли профессора – зав. 
кафедрами МГТУ им. 
Н.Э.Баумана К.Е.Демихов и 
Ю.В.Панфилов, президент 
Российского научно-техни-
ческого вакуумного обще-

ства им. С.А.Векшинского 
С.Б.Нестеров, замести-
тель гендиректора ОАО  
«НИИТМ» В.В.Одиноков, 
декан механического фа-
культета КНИТУ А.В.Бур-
мистров и генеральный 
директор АО «Вакууммаш» 
Е.Н.Капустин, который в 
своем выступлении на пле-
нарном заседании подчерк-
нул важность сотрудни-
чества возглавляемого им 
предприятия с нашим уни-
верситетом.

«Вакууммаш» и КНИТУ 
успешно ведут общий про-
ект по созданию производ-
ства спиральных вакуум-
ных насосов, уже запущено 

их серийное производство, 
активно идет техническое 
перевооружение предпри-
ятия. Продукция произво-
дится на экспорт, налажено 
сотрудничество с фирмой 
Leybold из Германии», – от-
метил Е.Н.Капустин.

Участники конференции 
работали в четырех секци-
ях: «Физические явления и 
процессы в вакууме», «Ва-
куумные установки и тех-
нологии», «Средства полу-
чения вакуума и вакуумное 
оборудование» и «Пробле-
мы подготовки и перепод-
готовки кадров» (впервые в 
этом году). 

Дарья Рахматуллина

ства выпускников. Участие 
в мероприятии ведущих 
предприятий ОПК по-
зволяет поддерживать и 
развивать тесные связи с 
промышленностью, о чем 
свидетельствуют высо-
кие цифры трудоустрой-

ства выпускников ИХТИ 
(92–98%). В эти дни более 
15 оборонных предприятий 
со всей России представили 
стенды и рекламные мате-
риалы о своем потенциале 
и достижениях. Студенты 
могли узнать о кадровых 

Как совместить 
стандарты?
25 апреля в университете состоялся семи
нар, на котором представители вузовского 
сообщества и работодателей поделились 
опытом и проблемами в проектировании 
и реализации образовательных программ 
в области нефтегазохимии на основе ана
лиза профессиональных стандартов. 

На мероприятие, организованное по инициативе 
КНИТУ, были приглашены представители круп-
ных отраслевых предприятий, вузов – членов 

УМО по направлению «Химическая технология», деканы, 
руководители образовательных программ, сотрудники 
деканатов и кафедр нашего вуза. 

Открывая семинар, проректор по учебно-методической 
работе Александр Кочнев подчеркнул важность обсуж-
даемой проблемы. «Образовательные и профессиональ-
ные стандарты в области химтехнологии слабо связаны 
между собой, – отметил проректор. – Поэтому мы будем 
обсуждать сегодня, как же их соединить, сделать так, что-
бы содержание подготовки студентов соответствовало их 
будущей профессиональной деятельности». Напомнил 
А.М.Кочнев и о создании на базе «Татнефтехиминвест-
холдинга» рабочей группы, объединяющей предприятия и 
вузы для разработки профстандартов и ФГОС.

Тему проектирования содержания ФГОС на основе 
профстандартов продолжила декан факультета химиче-
ских технологий КНИТУ Светлана Виноградова. Об-
разовательные стандарты активно менялись в последние 
годы, и в основе этих изменений лежала идея более тес-
ного взаимодействия вуза с работодателями. Докладчик 
рассказала об опыте соотнесения основных позиций про-
фессиональных и образовательных стандартов. Конечно, 
линейное сопряжение невозможно, однако основные по-
зиции профстандарта (обобщенные трудовые функции, 
умения и навыки и др.) все-таки можно сопоставить со 
«слоями» образовательного стандарта (виды профессио-
нальной деятельности, компетенции и др.). 

Начальник научно-исследовательского центра моде-
лирования квалификаций корпоративного университета 
ПАО «Татнефть» Елена Дурнева поделилась интересным 
опытом по разработке и реализации корпоративных об-
разовательных стандартов. При этом в компании адапти-
руют профстандарты к самостоятельно разработанной 
компетентностной модели, а также отраслевой рамке 
квалификаций для нефтегазовой отрасли. Кстати, со-
вместно с КНИТУ компания разрабатывает профстан-
дарт специалиста по подготовке нефти и газа. 

Доцент РГУ нефти и газа им. И.М.Губкина Александр 
Белоусов выступил с докладом об использовании проф-
стандартов в образовательном процессе. О том, как 
участ вует в разработке профстандартов ПАО «Газпром», 
рассказала инженер ООО «Газпром трансгаз Казань» 
Люция Кожевникова. Об опыте внедрения профстан-
дартов на ПАО «Казаньоргсинтез» доложила начальник 
отдела кадров предприятия Елена Тюрина. В заключение 
семинара специалист ООО «ЛУКОЙЛ-Нижегороднии-
нефтепроект» Ольга Ларина проследила развитие проф-
стандартов от теории к практике работы предприятий. 

Алла Кайбияйнен

Новые кадры для оборонной промышленности

Все грани конфликтов Организатором конференции 
выступила кафедра социаль-
ной и политической конф-

ликтологии КНИТУ (факультет со-
циотехнических систем). 

В научном мероприятии приняли 
участие преподаватели, аспиранты и 
студенты из восьми разных регионов 
и городов России – от Астрахани до 
Ярославля (в этом году присоедини-
лись и представители Воронежского 
университета).

Открылась конференция привет-
ствием декана ФСТС Н.ш.Валеевой 
и зав. кафедрой СПК С.А.Сергеева.

Основные направления работы 
мероприятия охватывают такие ба-
зовые темы, как «Политическая кон-
фликтология», «Психология конф-
ликта», «Социальные и трудовые 
конфликты». Все эти направления 
были представлены в тематике пле-
нарных докладов и в работе четы-

рех секций конференции. Отдельная 
секция была посвящена проблемам 
преподавания конфликтологических 
дисциплин. В этом году к учас тию в 
конференции присоединились меди-
ки и наркологи – это еще одна прак-
тическая ветвь современной кон-
фликтологической практики. 

Об умелом и грамотном примене-
нии социальных технологий в управ-
лении трудовыми конфликтами 
рассказал профессор В.Н.шаленко 
(МГСУ, Москва). Профессор Инс-
титута мировых цивилизаций 
С.Л.Прошанов (Москва) предста-
вил исторический и статистический 
анализ научных исследований конф-
ликтов в российской науке начиная 
с 1949 года, обзор диссертаций, их 
предметное поле, частотность работ 
по отдельным направлениям. 

Тема выступления профессора 
КНИТУ В.М.Ловчева касалась ре-

волюции 1917 года: автор рассматри-
вает ее как величайшую нравствен-
ную катастрофу в истории России. 
100-летие революции определило и 
еще одну тему пленарного выступле-
ния: профессор С.А.Сергеев исследо-
вал репрезентацию октябрьского пе-
реворота в общественном сознании. 

Завершил пленарную сессию до-
клад генерального директора кли-
ники многопрофильной медицины 
«Эра» Э.Н.Мубаракшина, посвя-
щенный кинотерапии как неконф-
ликтному и эффективному методу 
лечения зависимостей. 

Студентам КНИТУ и других вузов – 
участников мероприятия была предо-
ставлена возможность выступить на 
отдельных, студенческих секциях.

По традиции по итогам работы 
конференции был выпущен сборник 
ее материалов. 

Анна Сакмарова

Центральным со-
бытием стал съезд 
Региональной об-

щественной организации 
«Выпускники Казанского 
национального исследова-
тельского технологического 
университета». В его рамках 
работали два круглых стола, 
посвященных опыту и про-
блемам реализации ведом-
ственной целевой програм-
мы Минобрнауки России 
«Развитие интегрирован-
ной системы обеспечения 
высококвалифицированны-
ми кадрами организаций 
оборонно-промышленного 
комплекса Российской Фе-
дерации в 2016–2020 годах», 
а также перспективам соз-
дания эндаумент-фонда в 
КНИТУ. Все участники от-
метили высокую эффектив-
ность программы «Новые ка-
дры ОПК» и необходимость 
расширения круга предпри-
ятий, участвующих в ней.

Проведение Дней обо-
ронной промышленности 
традиционно совпало с 
периодом трудоустрой-

запросах будущих рабо-
тодателей – таких лидеров 
отрасли, как ФКП «АХК» 
(Алексин), ФГУП «РФЯЦ-
ВНИИТФ» (Снежинск), 
АО «МПР» (Муром), ФГУП 
«ГосНИИОХТ» (Москва), 
АО «Сигнал» (Челябинск), 
ФГУП «ЦНИИТОЧМАШ» 
(Климовск), АО «ЧПО им. 
В.И.Чапаева» (Чебоксары).

Прошла в ИХТИ и акция 
«Студент одного дня», в 
рамках которой состоялись 
встречи кадетов и суво-
ровцев подшефных школ с 
преподавателями кафедр и 
представителями оборон-
ных предприятий. С целью 
развития системы «школа 
– вуз – предприятие» более 
100 учеников ознакомились 
с историей Инженерно-
го института в музее вуза, 
побеседовали с деканом 
ФЭМИ В.А.Петровым, по-
сетили научно-исследова-
тельские лаборатории, про-
слушали лекции ведущих 
профессоров и доцентов 
ИХТИ.

4 и 5 апреля в Инженерном химико-
технологическом институте состоялись 
Дни оборонной промышленности, в 
рамках которых был проведен целый 
ряд мероприятий. 

Десятая, юбилейная всероссийская научно
практическая и научнометодическая 
конференция «Конфликты в социальной сфере» 
работала в нашем вузе  
21 и 22 апреля.

Обсуждаем  
вакуумные технологии
18 и 19 апреля в КНИТУ была 
проведена XVIII Всероссийская 
студенческая научнотехническая 
конференция «Вакуумная техника и 
технология».



Технологический университет, № 4, апрель, 20176 #НовостиКНИТУ
обРазоВаНИе без гРаНИц

Тотальный диктант:  
быть грамотным – модно!
8 апреля КНИТУ вместе со всей страной писал 
диктант. Ровно в 14:00 в круглом зале корпуса 
«А» собрались более 60 желающих проверить 
свою грамотность. 

Открывая мероприятие, 
Лилия Рязапова, зав. ка-
федрой обучения на дву-

язычной основе и «диктатор» 
площадки в КНИТУ, отметила: 
«Университет стал официальной 
площадкой проекта «Тотальный 
диктант» в этом году впервые. Не-
смотря на  то, что наш вуз техно-
логический, к русскому языку, как 
государственному и символу Рос-
сии, у нас относятся очень внима-
тельно». 

Всего в акции, инициатором 
которой выступил Новосибир-
ский государственный универси-
тет, приняли участие жители бо-
лее 800 городов из разных стран. 

Автором текста стал писатель Ле-
онид Юзефович, выступивший с 
видеообращением перед всеми эк-
заменуемыми до начала диктовки.

Диктант в этом году был разде-
лен на три части, это своеобразная 
трилогия «Город на реке», каждая 
часть повествует о трех россий-
ских городах и реках: Перми и 
Каме, Улан-Удэ и Селенге, а также 
Санкт-Петербурге и Неве. Участ-
никам мероприятия в Казани до-
стался текст об Улан-Удэ. 

И вот бланки розданы. Лилия 
Зиннатулловна разъяснила фор-
мальные моменты (каждому пи-
савшему присваивался индивиду-
альный пароль – кодовое слово), 

Студент 4-го курса КФУ Сергей 
Митранов пояснил, что пришел 
сюда проверить свои знания по 
русскому языку и очень доволен 
такой возможностью.

Светлана Башкирцева, началь-
ник управления организационно-
кадрового обеспечения КНИТУ, 
пришедшая одной из первых, при-
зналась: «Это была моя давняя 
мечта, я уже три года собиралась 
написать Тотальный диктант, про-

верить свою грамотность и, когда 
узнала, что он будет проводиться 
в стенах нашего университета, 
решила не упускать такую воз-
можность. Ведь быть грамотным 
– модно!»

Непосредственными коорди-
наторами акции в нашем универ-
ситете выступили учебно-мето-
дическое управление и кафедра 
обучения на двуязычной основе. 

 Анна Сакмарова

Навстречу аккредитации
Учебнонаучный информационный центр 
университета провел семинар «Информационное 
обеспечение учебного процесса и научных 
исследований в КНИТУ» для заведующих кафедрами, 
информационных консультантов и преподавателей.

Программа получилась на-
сыщенной и востребо-
ванной. Директор УНИЦ 

Галина Калантаева представила 
выступающих, и семинар откры-
ла завсектором информацион-
ного обеспечения электронными 
ресурсами Юлия Гайнуллина, 
рассказавшая об электронных ин-
формационных ресурсах УНИЦ. 
Они огромны: работникам и об-
учающимся нашего вуза доступно 
множество книг и периодических 
изданий как из электронных фон-
дов университетской библиотеки, 
так и через доступ к электронным 
библиотечным системам России и 
мира.

Начальник учебно-методиче-
ского центра Людмила Китаева 
остановилась на информацион-
но-методическом обеспечении 
дисциплины в рабочих програм-
мах. Особое внимание уделяет-
ся оформлению раздела рабочих 
программ, посвященного инфор-
мационно-методическому обеспе-
чению дисциплины. Его просмат-
ривают и утверждают работники 
УНИЦ, и только после этого УМЦ 
или отдел магистратуры принима-
ет программу. «Поскольку мы сей-
час располагаем очень большим 
количеством ЭБС, а фонды УНИЦ 
постоянно обновляются, наше из-
дательство в этом году и до нача-

ла следующего готово направить 
максимальные усилия на выпуск 
тех изданий и пособий, которые 
нам нужны для аккредитации», – 
подчеркнула Л.А.Китаева. 

Главный библиотекарь Ирина 
Усольцева выступила с подроб-
ными рекомендациями по оформ-
лению раздела «Информацион-
но-методическое обеспечение 
дисциплины» в рабочих програм-
мах в свете приказа Минобрнау-
ки России от 26.12.2016 г. №1651. 
Документ отменил три ранее 
действовавших приказа, которые 
регулировали вопросы формиро-
вания вузовских библиотечных 
фондов. В частности, они опреде-
ляли период устаревания в пять 
лет для социально-гуманитарной, 
экономической литературы и де-
сять лет – для естественно-науч-
ных дисциплин. Теперь актуаль-
ность литературы не регулируется 
нормативами, вузы сами опреде-
ляют свою библиотечную полити-
ку. Это не значит, что требования 
по устареваемости полностью ис-
чезли: КНИТУ принял решение их 
сохранить. Однако следует иметь 
в виду, что информационно-ме-
тодическое обеспечение дисцип-
лины составляется из основной 
и дополнительной литературы, а 
также электронных источников 
информации, так что книги ран-

них годов издания могут быть 
включены в дополнительную 
литературу, а книги, доступные 
в Интернете помимо ЭБС, – в со-
ответствующий раздел.

Начальник управления инфор-
матизации Александр шамов за-
тронул такую животрепещущую 
тему, как библиометрические ин-
дексы и их отражение в рейтинге 
ППС. В разделе «Наука» нашего 
рейтинга есть показатель «Индекс 
Хирша», который вычисляется на 
основе значений «международ-
ного» (по данным Web of Science 
и Scopus) и «российского» (по 
данным РИНЦ) индексов Хирша. 
Если один из этих показателей ну-
левой, то и в рейтинг будет внесе-
но нулевое значение. «В этом году 
число сотрудников, у которых не-
нулевой индекс Хирша, выросло 
на 57 процентов», – отметил он. 
Число сотрудников с ненулевым 
индексом Хирша постоянно рас-
тет. Другой показатель, «Зарубеж-
ные публикации», учитывает им-
пакт-фактор журнала, в котором 
вышла научная работа. Низкий 
импакт-фактор сводит значи-
мость публикации почти к нулю, 
поэтому к выбору журнала нужно 
подходить ответственно. Импакт-
фактор будет в скором времени 
учитываться и при оценке россий-
ских публикаций.

Чтобы опубликованная статья 
попала в рейтинг, необходимо в 
течение отчетного периода внес-
ти ее в систему учета публика-
ционной активности авторов 
КНИТУ «Пергамент». И, если 
кафедра подходит к вопросу вне-
сения данных в «Пергамент» не-
достаточно внимательно, это в 
итоге отрицательно скажется на 
рейтинге преподавателя. «Пуб-
ликации в российских журналах, 
входящих в Web of Science, не 
считаются международными», – 
напомнил А.Г.Шамов.

Денис Сахарных

Юные химики отстояли 
честь университета
С 24 по 26 апреля в КНИТУ проходил заключитель-
ный тур всероссийской студенческой олимпиады 
«Общая и неорганическая химия» по направле-
нию подготовки «Химическая технология». 

В этом году кафедра неорга-
нической химии вуза уже в 
шестой раз стала площадкой 

проведения данного мероприятия.
Университет принимал рекорд-

ное количество гостей: более 80 
человек, студентов и преподавате-
лей, из 20 технологических и тех-
нических вузов России. Впервые 
приехали команды из СПбГУПТД, 
СПХФА, СибГАУ им. академика 
М.Ф.Решетнева, УрФУ им. первого 
Президента России Б.Н.Ельцина, 
УГЛТУ. Не в первый раз и тради-
ционно успешно приняли участие 
в олимпиаде студенты БелГУ им. 
В.Г.Шухова, РГУ нефти и газа им. 
И.М.Губкина, ВолгГТУ и его фи-
лиала в Волжском, МТУ, УГНТУ и 
его филиала в Салавате, ТИУ и его 
филиала в Тобольске, КузГТУ им. 
Т.Ф.Горбачева и АнГТУ. 

Финальный тур состоял из двух 
этапов: теоретического (восемь 
заданий) и экспериментального. В 
последнем, в частности, участни-
кам была предложена интересная 
и непростая задача по изучению 
кинетики химических реакций. 

На закрытии олимпиады про-
фессор П.А.Гуревич поздравил 
финалистов с достойными ре-
зультатами и пожелал успехов в 
дальнейшей научной деятельно-
сти. Дипломы победителям тор-

жественно вручил заведующий 
кафедрой А.М.Кузнецов. 

Диплом за 1-е место в экспе-
риментальном этапе был вручен 
студенту УГНТУ Вячеславу Ер-
макову. Также в личном зачете 
победителями стали Всеволод 
Савеленко (РГУ нефти и газа им. 
И.М.Губкина), Роман Яговитин 
(Химико-технологический инсти-
тут УрФУ им. первого Президен-
та России Б.Н.Ельцина), Роман 
Арасланов (РГУ нефти и газа им. 
И.М.Губкина).

Особо отметим команду наше-
го университета, занявшую второе 
командное место. В этом году в ее 
состав вошли студенты разных 
факультетов КНИТУ Артем Ка-
заков (1161-52), Галина Рыбакова 
(5161-21), Дильбар Комунарова 
(4361-51) и Сулейман Айтмамедов 
(5161-71), выступивший вне кон-
курса.

В личном зачете среди 56 участ-
ников олимпиады Галина Ры-
бакова заняла 4-е место, Артем 
Казаков – 5-е, а Дильбар Комуна-
рова – 10-е. Это очень достойные 
результаты. Поздравляем ребят и 
руководителя команды – доцента 
кафедры неорганической химии 
Л.В.Антонову!

Дарья Рахматуллина

сделала разрешенные подсказки, и 
диктовка началась. 

По мнению участников, текст 
был не очень сложным, однако 
в нем оказались свои подводные 
камни – авторские знаки препина-
ния. Среди пришедших были люди 
разных возрастов: от студентов до 
пенсионеров. Например, Галина 
Баширова, бывший преподава-
тель французского языка из таш-
кентского вуза, приехавшая в Ка-
зань полтора года назад, отметила: 
«Диктант был несложный, однако 
у меня все-таки возникли сомне-
ния в нескольких местах». Она 
посетовала также, что не привела 
внука, занятого сегодня в школе. 
Они узнали о площадке в КНИТУ 
из Интернета и зарегистрирова-
лись заранее.

Как сказала одна из участниц 
диктанта, она пишет его уже в пя-
тый раз, но такую хорошую орга-
низацию видит впервые.

«Мероприятие, несомненно, 
очень полезное, интересное и даже 
веселое, в следующем году позо-
вем больше наших сотрудников», 
– отметила профессор КНИТУ 
Светлана Барабанова.
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Поколение 
инноваторов 
Завершился четвертый сезон конкурса 
инновационных проектов школьников, 
который организует наш вуз совместно 
с бизнеспартнерами.

Встреча с будущим абитуриентом

После церемонии откры-
тия экспозицию вуза посе-
тили заместитель министра 
образования и науки РТ Ла-
риса Сулима и другие офици-
альные лица – представители 
министерств труда и заня-
тости, по делам молодежи и 
спорту РТ, АНО «Казанский 
открытый университет та-
лантов 2.0». 

В этот же день представи-
тели высших учебных заведе-
ний приняли участие в работе 
круг лого стола, где обсуждал-
ся приоритетный националь-
ный проект «Вузы как цент-
ры пространства создания 
инноваций». Декан факуль-
тета довузовской подготовки 
Андрей Гаврилов предста-
вил общий с проректором 

5 апреля в актовом зале 
корпуса «Б» состоялось тор-
жественное закрытие IV Рес-
публиканского конкурса мо-
лодежных инновационных 
проектов «Инновационный 
полигон «Татарстан – террито-
рия будущего» – 2016». В этом 
году в престижном конкурсе 
приняли участие 53 проекта 
школьников из Верхнеуслон-
ского, Дрожжановского, Зе-
ленодольского, Лаишевского, 
Муслюмовского, Пестречин-
ского, Ютазинского районов 
республики, а также из Ниж-
некамска, Набережных Челнов 
и Казани.

Почетными гостями цере-
монии стали заместитель гене-

рального директора АО «Хим-
град» Светлана Белякова, 
генеральный директор ОАО 
«Технопарк «Идея» Сергей 
Юшко, руководитель бизнес-
инкубатора ГАУ «Технопарк 
в сфере высоких технологий 
«IT-парк» Сайяр Сабиров, на-
чальник отдела научно-техни-
ческой политики Министер-
ства образования и науки РТ 
Святослав Гусев и начальник 
отдела корпоративного управ-
ления Министерства промыш-
ленности и торговли РТ Анд-
рей Федоров.

Перед собравшимися вы-
ступили три команды участ-
ников конкурса: зрители 
смогли оценить качество под-

готовленных школьниками 
инженерных разработок. Пре-
зентация всех проектов, вы-
шедших в финал, состоялась 
в марте этого года. Эксперты 
единодушно отметили их вы-
сокий научный уровень, акту-
альность и новизну, а также 
серьезный потенциал для соз-
дания на базе этих разработок 
стартапов. Многие работы 
рекомендованы к участию в 
конкурсах «50 лучших инно-
вационных идей для РТ» и 
«У.М.Н.И.К.».

Почетные гости награди-
ли победителей дипломами, а 
остальным участникам кон-
курса вручили сертификаты. 
Педагоги, подготовившие 

конкурсантов, получили бла-
годарственные письма. Празд-
ничное настроение поддер-
жали отлично исполненные 
художественные номера. В 
заключительном слове про-
ректор по непрерывному об-
разованию Любовь Овсиенко 
вновь подчеркнула высокий 
уровень проектов и пригла-
сила их авторов прослушать 
курс «Патентоведение и за-
щита интеллектуальной собст-
венности». Она отметила, что 
для победителей конкурса ин-
новаций существуют особые 
условия при поступлении в 
КНИТУ.

Дарья Рахматуллина

Команда КНИТУ приняла 
активное участие в работе 
17й специализированной выставки 
«Образование. Карьера», проходившей 
с 5 по 7 апреля на «Казанской ярмарке» 
при поддержке Министерства 
образования и науки РТ.

Выставка в Ташкенте 
21–22 апреля в Ташкенте проходила 
XVIII  Международная выставка «Обра-
зование и профессия – 2017». Ее органи-
заторами выступили представительство  
Россотрудничества в Республике Узбе-
кистан и ООО «My Fair». В мероприятии 
приняли учас тие университеты России, 
Бело руссии, Малайзии и Южной Кореи.

Тестирование 
по стандартам 
ECTNA
В течение недели факультет 
нефти и нефтехимии проводил 
среди одиннадцатиклассников 
Татарстана тестирование по 
химии, причем по европейским 
стандартам. 

Первыми были протестированы учащи-
еся лицея-интерната для одаренных детей с 
углубленным изучением химии КНИТУ, затем 
школьники Бугульмы и других городов Татар-
стана. Интерес у учеников к проверке своих 
знаний растет: если в 2016 году от татарстан-
ских школьников поступило 130 заявок на тес-
тирование, то в этом году их уже более 250.

Напомним, что на базе нашего университета 
функционирует национальный центр тести-
рования Европейской сетевой ассоциации по 
химии (ECTNA). Руководитель центра – декан 
ФННХ Наталья Башкирцева. Уже второй год 
центр проводит онлайн-тестирование школь-
ников по базам европейских тестов по химии 
на соответствие европейскому уровню подго-
товки. 

«Это своеобразный международный TOEFL 
по химии, где каждый протестированный полу-
чает баллы, которые фиксируются затем в базе 
ECTNA, любой участник может узнать свои 
результаты в тот же день, – комментирует На-
талья Башкирцева. – Получившим наивысшие 
баллы будут торжественно вручены междуна-
родные сертификаты. Мы делаем это на празд-
нике «Последний звонок». Результаты тести-
рования также войдут в портфолио учащихся: 
они зачитываются как участие в олимпиаде. 

В конце апреля центр тестирования по хи-
мии ECTNA на базе КНИТУ по приглашению 
ПАО «Лукойл» (давнего партнера вуза) провел 
тестирование школьников города Кстово (Ни-
жегородская область). 

Анна Сакмарова

День призывника
25 апреля в Институте военно
го обучения КНИТУ прошел 
День призывника. 

Во встрече приняли участие 130 допризыв-
ников – студентов профессиональных 
образовательных организаций Киров-

ского и Московского районов Казани, а также 
20 призывников, которые этой осенью отпра-
вятся к месту прохождения службы.

Мероприятие открылось торжественным 
построением на плацу ИВО. В своем привет-
ствии директор института полковник Нари-
ман Суляев подчеркнул, что за последние годы 
в обществе отношение к службе в армии корен-
ным образом изменилось. Среди молодежи все 
больше становится желающих пройти сроч-
ную военную службу, у представителей всех 
поколений растет понимание необходимости 
укреплять безопасность Родины, поддерживать 
мощь вооруженных сил. Изменилась и армия: 
заметно повысились уровень боевой подготов-
ки и качество вооружения, военной техники, 
социально-бытового обеспечения военнослу-
жащих.

Собравшихся приветствовали военный ко-
миссар майор Руслан Рахманов и начальник 
отдела по делам детей и молодежи Кировского 
и Московского районов Казани Александр Ар-
темов. От имени администрации данных рай-
онов призывникам были вручены памятные 
подарки.

Участники Дня призывника разделились по 
группам и прослушали краткие курсы по сред-
ствам индивидуальной защиты, полевой тех-
нике войск РХБЗ, видам стрелкового оружия, 
узнали об организации подготовки офицеров, 
сержантов и солдат запаса на факультете воен-
ного обучения КНИТУ.

Денис Сахарных

В торжественной цере-
монии открытия выставки 
участвовали руководитель 
представительства Россотруд-
ничества в Узбекистане Вик-
тор шулика, советник посоль-
ства Российской Федерации в 
Республике Узбекистан Алек-
сандр Суханов, руководитель 
представительства Республи-
ки Татарстан в Республике 
Узбекистан Рамиль шакиров, 
руководитель Международно-
го женского благотворитель-
ного фонда «Женщина Вос-
тока» Саодат Турсунбаева, 
представители российских 

высших учебных заведений, 
учащиеся столичных акаде-
мических лицеев и колледжей, 
журналисты. На мероприятии 
была и делегация КНИТУ во 
главе с проректором по непре-
рывному образованию Лю-
бовью Овсиенко. В ее состав 
вошли также начальник отде-
ла проф ориентации Эльвира 
Арсланова и студент ФСТС 
Мансур Мусаев.

Развитие научного и куль-
турно-гуманитарного со труд  -
ничества с Узбекистаном 
– направление важное и пер-
спективное. Выступая на от-

крытии выставки, В.Н.Шулика 
отметил, что в настоящее вре-
мя в вузах России обучаются 
более 24 тысяч узбеков. Инте-
рес к российскому образова-
нию в Узбекистане постоянно 
растет. Он особенно ощуща-
ется в нашей республике: 
Р.А.Шакиров в своем выступ-
лении напомнил, что почти 
10 процентов узбекских сту-
дентов учатся в Татарстане. 
В 2016 году в республиканские 
университеты поступили 848 
граждан Узбекистана.

В рамках выставки предста-
вители казанских вузов ознако-

мили собравшихся со своими 
презентациями, встретились с 
преподавательским составом 
академических лицеев и про-
фессиональных колледжей, аби-
туриентами и их родителями, 
дали рекомендации по подготов-
ке и поступ лению. На стендах 
КНИТУ были широко представ-
лены направления подготовки 
бакалавриата и магистратуры, 
также раздавались буклеты и 
информационные листы.

Подготовлено по материалам 
пресс-релиза представительства 

Республики Татарстан  
в Республике Узбекистан.

по непрерывному образо-
ванию Любовью Овсиен ко 
доклад на тему совместной 
профориентационной рабо-
ты КНИТУ с предприятиями 
(доклады поручили сделать 
лишь трем крупнейшим вузам 
Татарстана). 

Университет на выставке 
представляла сплоченная ко-
манда преподавателей, сотруд-
ников и студентов, в том числе 
активистов Союза студентов 
и аспирантов. Экспозиция 

КНИТУ привлекла внимание 
выпускников школ – будущих 
абитуриентов, которые задали 
немало вопросов о направле-
ниях обучения, правилах при-
ема, интересовались отдель-
ными факультетами, узнавали 
об интересной студенческой 
жизни. Все посетители полу-
чили буклеты и листовки с 
информацией о вузе, выпуски 
газеты «Технологический уни-
верситет». 

Алла Кайбияйнен
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КолоНКа ССа

Выбран новый 
лидер студентов

Родом я из Чистопольского 
района. В школе мне хорошо да-
вались все предметы, в том чис-
ле естественно-научные. Не раз 
участвовал в районных олим-
пиадах. Так что, определяясь с 
предметами для ЕГЭ, я остано-
вился на информатике, биоло-
гии и физике. И, когда надо было 
выбирать вуз для поступления, 
решил сосредоточиться на био-
лого-химическом направлении. 
Не скажу, что только эти пред-
меты мне нравились, но здесь 
я чувствовал себя уверенным в 
своих силах.

Продолжить учебу решил в 
Казани. Вариантов было много – 
КФУ, аграрный, энергетический, 
ветеринарный… Думал я, конеч-
но, и о КНИТУ. Что повлияло в 
конце концов на мой выбор? 
Скорее, тут было что-то на уров-
не интуиции. Когда я впервые 
зашел в корпус «А», то появи-
лось ощущение, что эти стены 
мне родные и близкие, что я тут 
свой. Сыграло роль и то, что моя 
сестра уже училась здесь, от нее 
я многое узнал о нашем универ-
ситете. Выбор факультета одно-
значно определила встреча с 
деканом ФПИ Мстиславом Алек-
сандровичем Поливановым. Так 
я стал пищевиком и до сих пор 
в своем выборе не разочаровал-
ся. Сейчас я на четвертом курсе 
бакалавриата, планирую продол-

жать обучение в магистратуре на 
моей кафедре ПИМП.

Работой ССА я заинтере-
совался еще на первом курсе. 
Учас тие в ней помогло мне тогда 
адаптироваться к новым усло-
виям, найти себя. Я участвовал 
в «Студенческой весне» (СТЭМ 
«Нахлебники»), в организации 
посвящения в первокурсники, 
стал заниматься другими меро-
приятиями и постепенно влился 
в состав актива и вошел в ССА 
факультета. Приятно было ви-
деть, как твои мероприятия на-
ходят у студентов отклик. Затем 
я решил выдвигаться в председа-
тели союза, и мне этот пост до-
верили.

За годы работы в студенче-
ском самоуправлении я научился 
брать на себя ответственность. 
Считаю это наиболее значимым 
достижением для себя. Я пове-
рил в свои силы и научился их 
распределять. Считаю, что на-
копил организаторский опыт, 
который мог бы использовать не 
только в масштабах вуза. Гово-
рят: «Хочешь сделать что-то хо-
рошо – сделай это сам». Я эту по-
говорку считаю своим девизом.

Хватает ли времени на об-
щественную работу? Пока 
справляюсь. Очень помогают 
возможности современных ком-
муникационных технологий – со 
студентами активно общаемся 
через чаты и мессенджеры. Когда 

бывает свободное время, люблю 
поиграть в волейбол, выехать с 
друзьями на природу. Если есть 
настроение, читаю рэп. Как-то 
для конкурса «Студенческий ли-
дер» нашего института я сочи-
нил рэп о своей работе, о своем 
становлении в активе. Нахожу 
минусовки в Сети, под них ис-
полняю. Надеюсь, что слушате-
лям нравится!

За отведенный мне срок на 
посту председателя Союза сту-
дентов и аспирантов КНИТУ 
хочу добиться активизации 
работы ССА факультетов. У 
них есть потенциал, но, на мой 
взгляд, он слабо задействован. 
Повысить уровень работы сту-
денческого самоуправления на 
местах – моя основная задача. 
Сейчас я встречаюсь с руководи-
телями ССА факультетов, сооб-
ща пытаемся определить список 
наболевших вопросов, слабых 
мест. Существует и другая проб-
лема: есть разрыв между тем, 
что делают активисты союзов, и 
тем, как их работа отображается 
в информационном поле. Их не 
всегда видно, не всегда заметна 
их роль в общественной деятель-
ности. Поэтому хотелось бы уси-
лить работу пресс-центров ССА 
факультетов. Верю, что с обнов-
ленной командой руководителей 
союзов мы сможем сдвинуть си-
туацию с места.

беседовал Денис Сахарных.

10 апреля в КНИТУ 
состоялись выборы 
председателя 
Союза студентов и 
аспирантов (ССА) – 
органа студенческого 
самоуправления 
университета.

Избранный год назад пред-
седателем союза Диор 
Патхуллаев представил 

делегатам студенческого само-
управления трех кандидатов на эту 
должность. Все они – известные в 
университете активисты: Бахтияр 
Нигматзянов (факультет дизайна 
и программной инженерии), пред-
седатель ССА факультета пищевой 
инженерии Андрей Матвеев и за-
меститель председателя ССА по 
работе с ДАС, студентка факульте-
та нефти и нефтехимии Кристина 
Жукова.

Гостями отчетно-выборной кон-
ференции стали проректор по вос-
питательной и социальной работе 
КНИТУ Людмила Абуталипова и 
проректор по административной 
работе Ильгиз Харисов, президент 
РМОО «Лига студентов Республи-
ки Татарстан» Элькин Искенде-
ров, декан факультета пищевой 
инженерии Мстислав Поливанов, 
зам. председателя профкома по ра-

боте со студентами и аспирантами 
Динар Хафизов, доцент кафедры 
физической и коллоидной химии 
Макар Сардушкин – второй по 
счету председатель ССА.

Кандидаты выступили с обсто-
ятельными презентациями, рас-
сказали о своем видении путей 
дальнейшего развития ССА, отве-
тили на вопросы делегатов и гос-
тей, которые не всегда были прос-
тыми. Если на вопрос начальника 
учебно-воспитательного центра 
Дениса Сугоняко об успеваемости 
все трое ответили без труда и с удо-
вольствием, то ответы на вопросы, 
касавшиеся будущей команды но-
вого председателя ССА или виде-
ния стратегии работы с молодежью 
в условиях достаточно непростой 
ситуации в стране и мире, дались 
не так легко. Конечно, и личности 
претендентов на должность были 
хорошо известны собравшимся, и 
сами они провели в предвыборный 
период немало встреч со студенче-
ской общественностью. Поэтому 
тайное голосование прошло быст-
ро и организованно: вне конкурен-
ции оказался Андрей Матвеев, ко-
торый и стал новым председателем 
ССА.

Президент Лиги студентов Эль-
кин Искендеров вручил Диору 
Патхуллаеву, председателю ССА 
завершающегося учебного года, 
благодарственное письмо за значи-
тельный вклад в развитие студен-
ческого самоуправления.

Андрей Матвеев: 

«Хочешь сделать 
хорошо – сделай 
это сам»

Новым руководителем органа молодежного 
самоуправления университета стал 
председатель ССА факультета пищевой 
инженерии Андрей Матвеев, который 
выбрал время, чтобы заглянуть в редакцию 
нашей газеты и рассказать о себе.  

Мероприятие проходило 21–
23 апреля в Санкт-Петербурге. 
В финал вышли 13 студенческих 
общежитий со всей России, 
в том числе ДАС №5 нашего 
университета. 

В составе команды на 
конкурсе выступили Кристина 
Жукова, Аня Рябинова, Ляйсан 
Сафарова, Рахмат Халилов, 
Азалия Мухаметзянова и 
Виктор шудегов. 

ХоРошая НоВоСТь

Команда ДАС №5 КНИТУ стала победителем 
Всероссийского конкурса студенческих общежитий 

в номинации  
«Презентация студенческого общежития». 

О реакциях и номенклатуре
19 апреля Институт развития непрерывного образования провел оче-
редное заседание постоянно действующего семинара учителей химии – 
членов республиканского научно-методического объединения учителей 
(преподавателей) химии.

НеПРеРыВНое обРазоВаНИе 

Казанским педагогам были 
предложены лекция и де-
монстрация химических 

опытов «Качественные реакции 
в органической химии». Многие 
химические эксперименты были 
взяты из практических олим-
пиадных заданий республикан-
ского и всероссийского уров-
ней. Занятия провела ассистент 
кафедры органической химии 
О.Д.Хайруллина. 

С учетом большого разно-
образия и сложности система-
тизации химических названий 
вторая часть семинара была по-
священа номенклатуре хими-
ческих соединений ИЮПАК. 
С  лекцией на эту тему выступил 
профессор кафедры органической 
химии М.Б.Газизов. 

Присоединяемся к поздравлениям, гордимся ребятами! 
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И вновь – 
   «Студенческая весна»!

28 апреля галаконцерт  
фестиваля «Студенческая весна КНИТУ»  
собрал в зале и на сцене ДК химиков множество 
людей: тут были и студенты, и выпускники, 
и даже дети – все, кто не равнодушен 
к творческой жизни университета. 

Тематику мероприятия 
режиссер Валерий Кондра-
тьев определил как «Самый 
неОбыкновенный кон-
церт… или Сочинение на 
свободную тему…». 

Его неОбычность стала 
видна уже с первых слов, 
прозвучавших в масштаб-
ной прологе после длинно-
го перечисления номеров: 
«Ничего этого не будет! Все 
это вы увидите на респу-
бликанском гала-концерте 
фестиваля!» Но никто не 
огорчился: отличных номе-
ров хватило и в этот вечер. 
Зрителей удивляли актеры 
студенческого театра P.S. с 
оригинальной пантомимой 
«Манекены», рассказывав-
шей об истории любви двух 
кукол. Приятно удивили и 
актеры СТЭМ «Укус солн-
ца» с номером «Как сыр в 
масле». История была окра-
шена тонким юмором и ин-
тересно подана. 

Не оставили никого рав-
нодушным и коллективы 
Shois с танцем «Дети Азии» 

и Space Team с постанов-
кой «Вicycle Ride». Вокаль-
ный ансамбль «Стокгольм», 
оригинально исполнивший 
песню «I need your love», мог 
легко бы потягаться даже с 
популярной американской  
а капелла-группой Pentatonix. 
Воздушная гимнастка Ана-
стасия шайкина с номером 
«Черная лебедь» ничуть не 
уступала солисткам Cirque 
du Soleil. А благодаря за-
вершающему номеру «Крик 
души массовки» все поняли, 
кто самые важные люди на 
любом концерте. 

«Мы очень серьезно под-
ходим к выбору композиции 
и созданию самого номера. 
Пытаемся делать что-то 
новое и удивлять, – гово-
рит Разиля Замалова, ру-
ководитель вокального ан-
самбля «Стокгольм». – Тем 
не менее после каждого вы-
ступления понимаем одно: 
мы можем сделать лучше. 
И делаем: выбираем новую 
композицию и учимся тан-
цевать. Коллектив ведь не 

должен оставаться на до-
стигнутом, необходимо со-
вершенствоваться и разви-
ваться. Наверное, в этом и 
состоит секрет успеха!»

Это и есть по-настоящему 
творческий настрой, кото-
рый позволяет артистам ра-
ботать на высоком уровне. 

«Нельзя сказать, что в 
каком-то году концерт был 
лучше или хуже. Все они 
хороши и уникальны по-
своему, – считает Андрей 
Матвеев, председатель Со-
юза студентов и аспирантов 
КНИТУ. – Для себя же я от-
метил несколько приятных 
моментов. Во-первых, в кол-
лективах меняются соста-
вы, а значит, становится 
больше творчески заинте-
ресованных студентов. А 
во-вторых, коллективы 
по-прежнему не перестают 
удивлять». 

Гала-концерт фестива-
ля «Студенческая весна 
КНИТУ» – это не только 
концертная программа на 
сцене. Фестиваль начинался 

буквально с порога Двор-
ца культуры: тут и соот-
ветствующая тематике об-
становка в холле, и соло на 
гитаре, конкурсы и призы. 
«Концерт ведь неОбыкно-
венный, стало быть, холл 
у нас такой же: здесь и га-
далка, и свадьбы, и безумные 
ученые, и живой музыкаль-
ный автомат», – поясняет 
Андрей.

Самой долгожданной 
частью мероприятия, ко-
нечно, является церемония 
награждения. Именно здесь 
определяются победители и 
подводятся итоги двухме-

сячных репетиций участни-
ков. По традиции награжде-
ние проводила проректор 
по воспитательной и со-
циальной работе Людмила 
Николаевна Абуталипова. 
Адресовав слова заслужен-
ной благодарности всем ор-
ганизаторам и участникам 
«Студвесны», она объявила 
итоги фестиваля: 

За лучшую концертную 
программу Гран-при полу-
чил Институт химического и 
нефтяного машиностроения, 
1-е место – Институт управ-
ления инновациями, 2-е  – 
Институт полимеров, 3-е – 

Институт технологий легкой 
промышленности моды и 
дизайна и Институт нефти, 
химии и нанотехнологии.

В общем зачете при-
зовые места распредели-
лись следующим образом: 
Гран-при – Институт хи-
мического и нефтяного ма-
шиностроения, 1-е место 
– Институт полимеров, 2-е 
– Институт нефти, химии и 
нанотехнологии, 3-е – Ин-
ститут управления иннова-
циями.

Юлия Меньшикова,  
фото  Эльвины Мингариповой, 

Александры Гольцовой

«Наша обязанность – 
  помнить»

Открыла вечер декан ФСТС и член жюри 
Наиля Валеева. Она поздравила всех с на-
ступающим праздником. «Наша обязанность 
– помнить, – подчеркнула она. – Когда 15 лет 
назад мы впервые организовывали это меро-
приятие, то и не думали, что оно обретет та-
кие масштабы». После исполнения гимна Рос-
сии и минуты молчания началась конкурсная 
программа. В этом году участниками фести-
валя стали представители разных институтов 
КНИТУ (ИУИ, ИП, ИТЛПМД, ИХТИ, ИУА-
ИТ, ИНХН), а также ученики лицея-интерна-
та для одаренных детей с углубленным изуче-
нием химии. Прозвучали песни военных лет 
и современные, стихотворения классиков и 
написанные самими студентами. Было видно, 
что все выступающие глубоко прониклись те-
мой войны, вызвав тем самым у зрителей ис-
кренние эмоции. На протяжении почти двух 

часов собравшиеся в зале то плакали, то, улы-
баясь, подпевали артистам. 

Самым запоминающимся номером про-
граммы стало выступление ансамбля «Когда 
поют солдаты» и самих ветеранов. Со сцены 
было исполнено стихотворение Александра 
Твардовского «Я убит подо Ржевом», а затем – 
попурри из знакомых и дорогих нам с детства 
песен о войне и о любви. Ветераны КНИТУ 
поделились историями из своей жизни.

В завершение вечера профессор Вильям 
Барабанов объявил имена победителей. 
Многих исполнителей жюри отметило ди-
пломами разных степеней, а первое место 
разделили Алия Салахова, потрясающе ис-
полнившая песню «Жди меня», и Надежда 
Ошибкина, которая прочитала стихотворе-
ние «Зинка».

Дарья Рахматуллина, Дарина Венедиктова, ФСТС

Вот уже 15 лет подряд в преддверии Дня Победы в стенах КНИТУ 
проходит студенческий конкурс-фестиваль военно-патриотической 
песни. 28 апреля факультет социотехнических систем вновь собрал 
талантливых ребят, ветеранов и зрителей в актовом зале корпуса «Б».
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«Студенческий лидер РТ»

Ежегодный конкурс «Студенческий 
лидер» уверенно набирает обороты и 
проходит во многих регионах страны. 

В Татарстане в этом году 
конкурс проводился 20–21 
апреля на базе Набережно-
челнинского государствен-
ного педагогического уни-
верситета.

Участниками стали 11 
молодых лидеров студен-
ческих объединений со 
всех уголков республики. В 
первый день они показали 
свои знания в конкурсных 
заданиях «Инфографика» и 
«Профтест». Второй сорев-
новательный день состоял 
из этапов «Автопортрет», 
«Блиц» и «Сюрприз».

Наш вуз представили на 
конкурсе Гульназ Хусниева 
(ФЭмТО) и  Юлия Уткина 
(ФЭМИ). Девушки отлично 
справились со всеми зада-
ниями и по итогам перво-

го дня обе вошли в первую 
пятерку. На всех этапах 
второго конкурсного дня 
Юля и Гульназ выступили 
достойно. Они рассказали 
об активной деятельности 
в институтах, студенческой 
секции профкома, уверенно 
ответили на нелегкие воп-
росы членов жюри. 

«Блиц» провел председа-
тель студенческого коорди-
национного совета проф-
союза образования РТ, 
руководитель студенческой 
секции профкома КНИТУ 
Динар Хафизов. На этом 
этапе участникам задали 20 
вопросов, на которые нуж-
но было ответить всего за 
2  минуты. 

В состав жюри вошли 
главный специалист по ра-

Перед отправлением в путь со 
словами приветствия к собрав-
шимся обратились председатель 

профкома Ильдар Мусин и председатель 
Совета ветеранов вуза Алексей Понкра-
тов. Ильдар Наилевич поздравил пожи-
лых людей с наступившей Пасхой – древ-
нейшим и самым важным христианским 
праздником – и пожелал им здоровья, 
долголетия и хорошей поездки. Алек-
сей Александрович ознакомил с планом 
работы на 2017 год и пригласил ветера-
нов Великой Отечественной войны, 
тружеников тыла и «детей войны» на 

торжест венный митинг в честь 72-й го-
довщины Победы в ВОВ.

Руководил поездкой заместитель пред-
седателя Совета ветеранов университета 
Юрий Моин. В ней приняли участие 40 
человек. 

Ветераны посетили храмы, полюбо-
вались пейзажами весенней Раифы, про-
снувшейся после зимы. Счастливые, уми-
ротворенные и благодарные профкому и 
Совету ветеранов за эту поездку, они вер-
нулись домой.

На фотографии – ветераны КНИТУ в 
Раифском Богородицком мужском монас-
тыре 19.04.2017 г. 

«Поколение П»: второй этап завершен

Поездка ветеранов в Раифу

Профсоюзный комитет и Совет 
ветеранов КНИТУ организова
ли поездку группы аксакалов 
университета 19 апреля в Раиф
ский Богородицкий мужской 
монастырь в рамках выездного 
заседания совета. 

На протяжении двух ме-
сяцев ее участники за-
нимались активной 

деятельностью. Самое первое ис-
пытание, которое им предстояло 
пройти, – это работа в совершен-
но незнакомом коллективе. Не-
обходимо было за короткое вре-
мя сплотиться с новой командой, 
научиться работать в непривыч-
ной обстановке. Можно смело 
заявить, что ребята справились 
с этим заданием наилучшим об-
разом. Они не только познако-
мились друг с другом, но и очень 
сдружились за такое короткое 
время.

Главной целью второго эта-
па стало создание проекта для 
внед рения в студенческую 
жизнь. Идеи были самые разно-
образные. «Поколенцы» много 
думали над темой, анализирова-

ли свои идеи, посещали увлека-
тельные мастер-классы лучших 
спикеров, набирались опыта по 
созданию проектов. И вот наста-
ло время, когда командам нужно 
было презентовать работы. Это 
оказалось очень волнительно 
как для самих участников, так и 
для их кураторов.

Как и большинство меропри-
ятий «Поколения П», закрытие 
второго этапа не обошлось без ру-
ководителя студенческой секции 
профкома КНИТУ Динара Ха-
физова, от которого собравши-
еся услышали множество напут-
ственных и теплых слов. Ребятам 
показали ролик с наиболее запо-
минающимися моментами этапа. 
А сами «поколенцы» приготовили 
небольшие выступления.

Так постепенно вечер подошел 
к особенно важной своей части. 

Руководитель «Поколения  П» 
Дарья Камартдинова вручила 
благодарственные письма кура-
торам команд и организаторам 
мероприятий, а также предста-
вителям медиацентра, заслуга 
которых состояла в освещении 
всех событий. И, конечно, были 
награждены команды. Сертифи-
кат I степени получили сборная 
КГЭУ с проектом «Энергетиче-
ский сквер» и команда КНИТУ 
«Одуванчики добра».

В конце вечера «поколенцы» 
сделали много памятных фото и 
видео. На такой положительной 
ноте был закрыт второй этап 
школы профсоюзного актива 
«Поколение П». 

Вероника Смирнова, 
фото Юлии Захаровой,  

медиацентр студенческой секции 
профкома КНИТУ

боте с профорганизация-
ми вузов и ссузов Рескома 
профсоюза работников об-
разования и науки Татьяна 
Корнийченко, председа-
тель Молодежного совета 
Федерации профсоюзов РТ 
Ольга Титова, председа-
тель ППОС БашГУ Леонид 
Ястребов, победитель кон-
курса «Студенческий лидер 
РТ – 2016» Динар Валеев 
(КФУ), зам. председателя 
профсоюзной организации 
ПАО «КАМАЗ» Рафис Ха-
рисов и начальник отдела 
по работе с молодежью, 
зам. начальника Управле-
ния образования и по де-
лам молодежи исполкома 
Набережных Челнов Расим 
Хафизов.

Заключительный этап 
был проведен в форме 
пресс-конференции, где 
«журналисты» (зрители из 
зала) задавали вопросы ли-
дерам.

По итогам конкурса 3-е 
место заняла Юлия Утки-
на. Вторая наша участница, 
Гульназ Хусниева, тоже вы-
ступила достойно, но, к со-
жалению, не вошла в трой-
ку призеров. 

Хочется отметить и 
дружную команду болель-
щиков Юлии и Гульназ, ведь 
звание «Лучшая группа под-
держки» на этом мероприя-
тии было присвоено именно 
активистам КНИТУ-КХТИ. 

Анна Нарышкина, 
фото Анастасии Петровой, 

медиацентр студенческой 
секции профкома КНИТУ

6 апреля в 
круглом зале 
КНИТУ прошло 
официальное 
закрытие второго 
этапа школы 
профсоюзного 
актива 
«Поколение П», 
которая 
стартовала 
в феврале. 

«Один в поле не воин»,  
или Как прошли  

интеллектуальные игры в КНИТУ
19 апреля студенты нашего университета встретились 
на интеллектуальных играх на кубок профкома по двум 
дисциплинам – «Что? Где? Когда?» и «Ворошиловский 
стрелок», которые прошли в круглом зале корпуса «А». 
В мероприятии приняли участие более 70 человек, а все
го команд было 15. Организаторами выступили проф
ком и брейнклуб КНИТУ. 

Первая игра, «Что? Где? Ког-
да?», или просто «ЧГК», 
состояла из двух туров. 

Всего 25 вопросов из разных об-
ластей знаний (литература, ис-
кусство, география, история, ми-
фология) заставили участников 
серьезно поломать головы. Вы бы, 
к примеру, смогли назвать латин-
ское слово, которое образовалось 
из трех букв латинского алфавита, 
идущих последовательно? Или о 
какой профессии К.Чуковский го-

ворил, что об этом индивиде нуж-
но писать: «Не человек, который 
будет делать нечто, а уже делает 
нечто»? И всего минута на разду-
мье. Но соревнующихся выручали 
главные инструменты «Что? Где? 
Когда?» – эрудиция и логика. 

Вторая игра, «Ворошиловский 
стрелок», проходила очень на-
пряженно: пять отборочных эта-
пов, два полуфинала и финал. По 
правилам игры ведущий задает 
вопросы, касающиеся спорта,

Над колонкой работала Е.Н.Яшина, председатель информационной комиссии профкома.



Технологический университет, № 4, апрель, 2017 11#НовостиКНИТУ

Логисты в Москве
9–20 апреля студенты кафедры логис-

тики и управления приняли активное 
участие в международной научной кон-
ференции «Современные проблемы и 
тенденции развития логистики и управ-
ления цепями поставок», проводимой 
Национальным исследовательским уни-
верситетом «Высшая школа экономики» 
(НИУ ВШЭ, Москва). Работы Кирилла 
Неганова (3131-51) «Совершенствование 
деятельности организации сферы услуг 
на основе использования принципов ло-
гистики», Ирины Матусевич (3141-52) 
«Зеленая логистика как направление эко-
инноваций» и Дамира Алабаева (3141-52) 
«Кластерные технологии управления как 
форма интегрированных цепей поставок 
в промышленности» были отмечены кон-
курсной комиссией дипломами победите-
лей и лауреатов конференции.

«Ломоносов»: 
новые достижения

10–14 апреля в стенах Московского го-
сударственного университета проходила 
XXIV Международная научная конфе-
ренция студентов, аспирантов и молодых 
ученых «Ломоносов». В числе 2500 участ-
ников – 10 студентов КНИТУ. Елена ша-
шина (ФТПКЭ) достойно представила вуз 
работой «Полимерные нанокомпозиты на 
основе ДТЭП и Zn-Al слоистых двойных 
гидроксидов» и стала дипломантом сек-
ции «Высокомолекулярные соединения».

«Нефть и газ – 
2017»

Студенты ФННХ приняли участие в 
71-й Международной молодежной науч-
ной конференции «Нефть и газ – 2017». 
Ребята выступили с докладами на секци-
ях «Геология, поиск и разработка место-
рождений нефти и газа», «Химическая 
технология и экология в нефтяной и га-
зовой промышленности». Также впервые 
в рамках конференции была проведена 
игра «Что? Где? Когда?». Интересно, что, 
кроме высших учебных заведений, в ней 
приняли участие сборные таких крупных 
предприятий, как «Газпром», «Лукойл», 
«Транснефть». Возраст знатоков не пре-
вышал 35 лет, а ведущим состязания стал 
участник самой молодой команды теле-
визионной игры «Что? Где? Когда?» Борис 
Белозеров. 

Всероссийская 
олимпиада 
студентов-
оборонщиков

12–14 апреля в Самарском государ-
ственном техническом университете про-
ходил 2-й тур всероссийской студенче-
ской олимпиады «Химическая технология 
энергонасыщенных материалов и изде-
лий». В мероприятии участвовало 10 ко-
манд из ведущих технологических вузов 
Казани, Москвы, Самары. Наши студен-
ты показали очень хорошие результаты. 
По специализации «Химическая техно-
логия органических соединений азота» в 
личном первенстве Диана Ишкинина и 
Анастасия Волкова (ХТОСА ФЭМИ) за-
няли 2-е и 3-е места. По специализации 
«Технология энергонасыщенных материа-
лов и изделий» в личном первенстве весь 
пьедестал почета заняли студенты кафе-
дры ТТХВ ФЭМИ. Это Наиль Абдулин  
(1-е место), Антон Марков и Александр 
Владимиров (оба – 2-е место), Лиля 
Клявлина (3-е место).

Профком КНИТУ подарил 
волшебный праздник детям

Традиционный праздник детского творчества, проводимый каждой весной 
профкомом КНИТУ, в этом году поменял свой формат – «переехал» в научно
развлекательный центр «Зарница». В этом масштабном мероприятии 2 апре
ля приняли участие 285 детей и внуков работников университета в возрасте 
от 5 до 12 лет.

Проблемы управления 
техносферой
21 апреля 2017 года в Бугульминском филиале КНИТУ прошла 
всероссийская научнотехническая конференция «Проблемы 
управления техносферой». 

НоВоСТИ ФИлИалоВ КоНФеРеНцИИ 
И СемИНаРы

Праздник 
русского языка 

в Киргизии
Мероприятие под названием «Рус
ский язык – язык межнационального 
общения», организованное с целью 
развития интереса к русской лите
ратуре и пропаганды чтения, было 
проведено в стенах филиала КНИТУ 
в городе Канте. 

Оно стало частью одобренной Президен-
том РФ Владимиром Путиным Концеп-
ции государственной поддержки и про-

движения русского языка за рубежом.
Почетными гостями события были протоие-

рей Алексий, а также основной преподаватель-
ский состав и директор филиала КНИТУ в КР 
Максим Сучков.

 – Думаю, это мероприятие является знаковым, 
так как оно отражает нашу сущность, ведь все мы 
используем русский язык как способ коммуника-
ции друг с другом независимо от национально-
сти, – отметил Максим Сучков в своем выступле-
нии, открывая торжество.

В ходе мини-концерта студенты декламиро-
вали стихи, пели песни, разыгрывали забавные 
сценки о роли русского языка и грамотности, 
а также проводили опросы зрителей на знание 
русских писателей, стилистических и орфогра-
фических правил. Помимо погружения в русскую 
культуру, большим украшением праздника стала 
выставка традиционной одежды и национальных 
блюд, подготовленная все теми же студентами. В 
ходе концерта зрители также могли увидеть и му-
зыкальные номера разных народов – кавказскую 
лезгинку, татарские песни, киргизские танцы и 
многое другое. Посетители мероприятия отмети-
ли, что выступление студентов прошло на высо-
те и вполне конкурентоспособно по сравнению с 
представлениями команд вузов других стран.

Мероприятие ежегодно проводит-
ся как площадка для презентации ре-
зультатов научно-исследовательских 
и опытно-конструкторских работ 
студентов и магистрантов по итогам 
учебного года, выявления талантли-
вых студентов, а также для обмена 
опытом между молодыми учеными и 
профессорско-преподавательским со-
ставом ведущих исследовательских 
институтов России.

В этом году работа конференции 
проходила впервые в нашей стране по 
практической тематике техносферы и 
велась по двум основным секциям: 
«Проблемы экологии» и «Комплекс-
ное использование добываемого 
сырья». Кроме того, в рамках меро-
приятия состоялось пленарное меж-
секционное заседание «Современные 
проблемы управления техносферой», 
приуроченное к проведению Года эко-
логии в РФ.

На данном заседании выступили 
государственный советник при Пре-
зиденте РТ по вопросам недрополь-
зования, нефти и газа Р.Х.Муслимов, 
вице-президент Академии наук соци-
альных технологий и местного само-
управления И.В.Мартынычев, ака-
демик РАЕН, профессор А.А.Липаев, 
заведующий сектором экономики 
разработки месторождений и добычи 
нефти отдела экономики института 
«ТатНИПИнефть» ПАО «Татнефть» 
им. В.Д.Шашина А.Ф.Яртиев.

На секционных заседаниях предста-
вили свои доклады студенты и магист-
ранты ведущих вузов России. Было 
заслушано более 200 докладов, кото-
рые продемонстрировали хорошую 
теоретическую подготовку студентов 
к научно-исследовательской деятель-
ности. Лучшие работы отмечены дип-
ломами. Они также будут опублико-
ваны в сборнике Российского индекса 
научного цитирования (РИНЦ).

 музыки, физики, биз-
неса, на которые участни-
ки из двух команд должны 
ответить. Игрок, желаю-
щий ответить на вопрос, 
должен нажать на кноп-
ку. Если ответ верный, 
то противник, стоящий 
напротив, выбывает, не-
верный ответ – выбывает 
сам отвечающий. Задача 
в «Ворошиловском стрел-
ке» – «выбить» всех сопер-
ников. Команда, которая 
первая добилась этого, 
объявляется победитель-
ницей. 

По итогам интеллекту-
альных состязаний в дис-
циплине «ЧГК» победу 
одержала команда «Экс-
периментальный состав», 
2-е место уверенно заня-
ла сборная «Гото», а 3-е 
место досталось команде 
с говорящим названием 
«Береги голову». В дисци-
плине «Ворошиловский 
стрелок» первой стала 
сборная «Азино Рояль», 
на 2-м месте – «Береги 
голову», а 3-е место – за 
«Экспериментальным со-
ставом». 

Все участники были 
награждены дипломами, 
а победители и призеры 
– ценными призами. По-
здравляем всех знатоков и 
желаем им успехов в даль-
нейших играх!

Гузель Гиматдинова, 
фото Татьяны Кузнецовой, 

медиацентр студенческой 
секции профкома КНИТУ

Открыла торжество замдиректора «Зарницы» 
А.В.Салахова, поприветствовав детвору. «Се-
годня вас ждет увлекательное, удивительное, не-
вероятное приключение, которое вы совершите 
вместе с наставником. Он покажет вам все стан-
ции «Зарницы», где вы узнаете много нового и 
интересного. На фестивале творчества вы будете 
работать в командах и проявите свои таланты», – 
обратилась Анастасия Валентиновна к детям.

И вот дружные детские паровозики начали 
свое движение, перемещаясь каждый по своему 
маршруту от станции к станции по террито-
рии «Зарницы». Несмотря на холодную погоду, 
праздник был жарким и зажигательным. От ин-
тересного путешествия в море информации, ра-
дости и позитива ребята были в восторге! Семь 
станций посетили дети: «Безопасный город», 
«Защитник Отечества», «Наукоград», «Приклад-
ное искусство», «Кибернетикум», «Космодром» 
и «Академия талантов». И на каждой они узнали 
что-то новое и смогли проявить творческие спо-
собности. Профком позаботился и о питании. 
Одной из остановок стал буфет, где все подкре-
пились вкусным треугольником и компотом из 
свежих ягод.

В завершение все группы собрались у глав-
ной сцены, где наставники организовали танце-
вальный флешмоб. Кроме того, каждый ребенок 
получил в подарок от профкома книгу и диплом 
участника праздника от «Зарницы».

Счастливых и радостных детей, вернувшихся 
из увлекательного путешествия по движущей-
ся лестнице на первый этаж в фойе, наставни-

ки проводили к родителям, которые были очень 
рады новому формату проведения праздника дет-
ского творчества.

Елена Яшина,  
председатель информационной комиссии профкома КНИТУ, 

фото автора



Технологический университет, № 4, апрель, 201712 #НовостиКНИТУ

КаФедРа СмеХа

– Сёма, представь, что твоя мама пошла 

на рынок и купила два килограмма яблок. 

Сколько она заплатила за покупку, если 

килограмм яблок стоит 50 рублей?

– Не знаю, Марья Ивановна, ведь мама 

будет торговаться!

 *  *  *
– Какой окислитель самый сильный?

– Деканат. Так окислит, что потом не 

восстановишься...

*  *  *
Уроки сделаны... Мать охрипла... Сын оглох... 

Соседи выучили все наизусть,  

собака пересказала!

*  *  *
 – Пап, а трудно делать блины?

– Совсем нет: берешь муку, яйца…

– Сделай, пожалуйста, раз это нетрудно.

*  *  *
Берите «Ладу». За три года владения  
на сервисе был пару часов.

– Проведать ее ходили?

*  *  *
Во время экзамена по социологии преподаватель 

спрашивает студента:
– Преступность падает или растет?

– Хм… Падает. Ведь во времена Авеля и Каина пять-

десят процентов были убийцами. 

*  *  *
На собеседовании:

– Что вы умеете?
– Свободно говорю по-английски, неправильно, но 

очень свободно..

Молодым ученым на заметку:
•	если вы не знаете, что именно вы делаете, делайте 

это аккуратно;
•	не работайте в одиночку. Групповая работа пред-

почтительнее индивидуальной – она дает возмож-

ность свалить вину на другого;

•	записывайте совершенные действия и получен-

ные данные: у вас всегда будет возможность дока-

зать, что вы вообще что-то делали;

•	вероятность того, что событие происходит, об-

ратно пропорциональна его желательности;

•	будьте предусмотрительны: сначала проведите кри-

вую, потом наносите экспериментальные данные;

•	помните, что выполнение любого научного зада-

ния включает шесть стадий: 1) энтузиазм; 2) разо-

чарование; 3) паника; 4) поиск виноватого; 5) нака-

зание невиновного и 6) похвала и почести тем, кто 

в работе не участвовал.
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Сладких дел мастера
В рамках благотворительной программы «Содействие 
развитию образования» в Казани прошел конкурс 
профессионального мастерства для студентов 
учреждений СПО «Сладких дел мастер: великолепная 
восьмерка» среди молодых кондитеров. 

чудеса случаются
Общими усилиями студентов КНИТУ квартира 
одинокого пенсионера почти восстановлена.

Настольный теннис –  
визитка КНИТУ

В турнире приняли участие 
сильнейшие вузовские 
команды Казани по на-

стольному теннису: КФУ, КГАСУ, 
КНИТУ-КАИ, КГЭУ и КНИТУ-
КХТИ. Мероприятие получи-
лось очень интересным, дина-
мичным, он надолго запомнится 
гостям остротой борьбы и нака-
лом страстей.

Соревнования проводились 
одновременно на пяти столах. 

Игроки команды нашего 
вуза, прежде чем выйти в соста-
ве сборной, прошли серьезный 
конкурсный отбор: сначала в 
рамках внутрифакультетских, а 
затем межфакультетских сорев-
нований. Право представлять 
университет на турнире завое-
вали Максим Лядов, Артем 
Сафин, Мария Тутунина, Тама-
ра Корабельщикова и Лариса 
Анд реева. 

Перед началом состязаний 
состоялся парад участников. Ко-
мандовал им доцент В.В.Кечаев, 
а принимал главный арбитр 

соревнований, судья всероссий-
ской категории Ю.А.Бабушкин. 
С приветственным словом к со-
бравшимся обратились зав. ка-
федрой ФВиС И.А.Зенуков, про-
фессор Ю.А.Бабушкин, а также 
профессора Института полиме-
ров И.Х.Гараев и И.Н.Бакирова, 
расска завшие ребятам о П.А.Кир-
пичникове. Перед участниками и 
зрителями выступила также сбор-
ная вуза по чирлидингу. С трибун 
ее поддерживали студенты-бо-
лельщики с разных факультетов 
КНИТУ, а также университетов-
участников.

 Несмотря на разный опыт, 
каждая из команд хотела занять 
первое место. Соревнования 
проходили в бескомпромиссной 
борьбе. С начала и до самого их 
конца болельщики не утихали, 
поддерживая тем самым своих 
спортсменов. В результате напря-
женной борьбы места распредели-
лись следующим образом: первое 
мес то заняла команда КГАСУ, вто-
рое – КФУ, а третье – наша сбор-

ная. Призеры были награждены 
кубками, грамотами и ценными 
призами (спортивной формой).

Приятно, что в зале не оказа-
лось равнодушных. Все пришед-
шие остались очень довольны, 
ведь увлекательно было не толь-
ко играть, но и болеть за свои 
сборные.

Участники первенства на-
деются, что подобные сорев-
нования будут проводиться 
регулярно. Конечно, для повы-
шения уровня и зрелищности 
игр нашей команде необходимы 
систематические тренировки 
и качест венный инвентарь, а 
желания играть и развивать на-
стольный теннис в университете 
– в избытке.

Следует отметить, что это 
был первый турнир памяти 
П.А.Кирпичникова, который, 
как предполагают организаторы, 
может стать ежегодным.

Руслан Гарифуллин,  
доцент кафедр ТТХВ и ФВиС 

26 апреля 
в спорткомплексе 
«Мирас» прошли 
соревнования 
по настольному 
теннису среди 
студенческих команд 
в рамках открытого 
чемпионата 
КНИТУ памяти 
П.А.Кирпичникова. Напомним, не так давно сгоре-

ла квартира одинокого пожи-
лого мужчины. Неравнодушными 
горожанами он был найден на 
улице в очень плохом состоянии. 
Пенсионер – инвалид II группы 
и нуждается в особом уходе. Но 
беда не приходит одна: сгорело все 
его имущество. Огонь забрал и 
единственного друга – домашнюю 
канарейку. Находясь в подавлен-
ном состоянии, мужчина и пред-
ставить не мог, что ему кто-нибудь 
придет на помощь.

Не сумев пройти мимо этого 
несчастья, ССА КНИТУ совмест-
но со студентами университета, а 
также жители Казани восстанови-
ли квартиру пожилого человека, 
помогли ему с одеждой и мебелью 
и даже подарили канарейку.

Благодарим студентов 
за поддержку и помощь.
Приятно осознавать,  
что чудеса случаются!

В нем приняли участие и сту-
дентки колледжа пищевых 

технологий ФСПО КНИТУ, при-
чем сразу в двух номинациях.

Элина Яббарова, обучающа-
яся по специальности «Повар- 
кондитер», заняла 1-е место в 
номинации «Бисквитный рулет 
с начинкой» и получила приз 

– сертификат номиналом 5000 
рублей.

Студентки Алина Хасанова и Ли-
лия Нурхаметова (специальность – 
«Технология продукции обществен-
ного питания») получили дипломы 
участников в номинации «Сладких 
дел мастер. Новые горизонты» и сер-
тификаты на 3000 рублей.
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«Профсоюз и я – 
едины!»
В рамках Года профсоюзного PRдви жения профком 
КНИТУ совместно с редакцией газеты «Технологи
ческий университет» проводит конкурс «Профсоюз 
и я – едины!». В нем могут принять участие работни
ки вуза – члены профсоюза. Победители и лауреаты 
будут награждены дипломами и ценными призами.

Для участия в конкурсе необ-
ходимо в указанные сроки пред-
ставить в оргкомитет (профком, 
А-154) заявку и конкурсную 
работу в распечатанном виде 
и электронной форме* (форма 
заявки и Положение о конкур-
се представлены на странице 
профкома на сайте КНИТУ  
www.kstu.ru). 
Конкурс проводится по 
номинациям: «Лучшая 
статья», «Лучшее эссе», 
«Лучшее фото». 

Прием заявок и работ –  
с 1 по 15 сентября 2017 года 
включительно. 
Дополнительную 
информацию ищите на 
сайте kstu.ru.

* При направлении заявки и кон-
курсной работы на электронный 
адрес профкома profkom@kstu.ru  
в названии темы необходимо 
указать: конкурс «Профсоюз и 
я – едины!». 

Профком КНИТУ

КолоНКа ССа


